DÉCÈS DE M. P. VAN GEHUCHTEN, MEMBRE TITULAIRE ET ANCIEN PRÉSIDENT

M. le président. — Notre Compagnie est à nouveau en deuil. Elle vient de perdre en la personne du professeur Paul Van Gehuchten, un de ses membres les plus distingués. Doyen d'âge de l'Académie, dont il fut président en 1961, il s'est éteint paisiblement, entouré des siens, le 30 avril dernier.

Il naquit à Louvain le 21 novembre 1893. Son père, Arthur Van Gehuchten, grand patron de la Neurologie belge, enseignait à l'Université et c'est tout naturellement que Paul Van Gehuchten entreprend des études médicales.

Survient la guerre de 1914. Le jeune Van Gehuchten suit sa famille en Angleterre où il poursuit ses études et où il obtient, en 1916, le diplôme de licencié du « Royal College of Physicians », puis il s'engage comme volontaire dans les forces armées.

Il se conduit brillamment et sera démobilisé, porteur de la Croix de guerre.

Rentré à Louvain, il achève ses études médicales et est diplômé docteur en Médecine, chirurgie et accouchements, avec grande distinction.

C'est à l'Université catholique de Louvain qu'il va poursuivre et accomplir toute sa carrière. Nommé chargé de cours en 1927, il accède, avec l'ordinariat, à la chaire de Neurologie en 1929. Il occupera cette charge jusqu'à l'éméritat.

Son œuvre scientifique, son attachante personnalité, sa profonde humanité, comme les travaux qu'il inspira à de nombreux collaborateurs, seront évoqués ultérieurement au cours de l'éloge académique qui lui sera consacré.

Je rappellerai toutefois qu'il fut un éminent représentant de cette science neurologique dont son père avait été l'initiateur et le maître, et qui fut brillamment illustrée également par notre regretté collègue van Bogaert, disparu depuis peu, lui aussi.

A côté de ses nombreuses publications, toutes centrées sur la pathologie nerveuse, il convient de mentionner le « traité des maladies nerveuses » recueilli de son père, et qu'il tint constamment à jour, ouvrage qui connut de nombreuses éditions. Soucieux de progrès et de tout ce qui pouvait contribuer à la formation scientifique du médecin, il fut, avec le professeur Jean Morelle, à l'origine de la création du centre de Neuro-chirurgie de l'Université de Louvain.

Membre de nombreuses sociétés scientifiques belges et étrangères, il avait été élu correspondant de notre Compagnie en 1932 et titularisé en 1946. Il en assuma la présidence en 1961.

Il aimait l'Académie. Tant que sa santé le lui permit, il en fut un membre très assidu; il participa à ses travaux et fit partie de nombreuses commissions. Ses interventions, toujours énoncées avec mesure et clarté, témoignaient de sa compétence et de son souci d'efficacité.

Notre confrère était porteur de nombreuses distinctions honorifiques dont, notamment, celles de Grand Officier des Ordres de Léopold et de la Couronne.

L'Académie conservera de M. Paul Van Gehuchten le souvenir d'un homme direct, toujours accessible, d'un médecin aux grandes qualités humaines, d'un scientifique qui poursuivit avec un réel bonheur l'œuvre créatrice de son illustre père.